



Foto: Cuartoscuro

LA CONSEJERA presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ayer, en la sesión del Consejo General.

## Jurídicamente no es viable atraer el cómputo: Taddei

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**JLA CONSEJERA** presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, rechazó atraer el recuento de votos en el estado de Jalisco, como lo pidió Morena, porque es "jurídicamente inviable", y dijo a los partidos que las elecciones se ganan en las urnas y no en el Instituto.

Cuestionada sobre la situación en Jalisco y la inconformidad morenista por el resultado en el caso de la gubernatura, respondió: "El procedimiento estaba perfectamente delineado en la ley... ya está el proceso iniciado en este momento, ya no es el momento jurídicamente oportuno, ni viable, así es de que es totalmente improcedente".

Durante la sesión del Consejo General, los partidos de oposición se pronunciaron en contra de la sobrerrepresentación e incluso llamaron a que el Instituto garantice que se evite la misma al momento de determinar la conformación del Congreso.

EL TIP

**POR LA TARDE**, el INE entregó al TEPJF los paquetes correspondientes a los 184 mil 32 votos emitidos en el exterior, y en días posteriores dará los demás.

"El Instituto no da ni quita. Lo da la votación. Lo da lo que ya está el resultado en las urnas. Hay que quitar ese estigma o ese fantasma de que en el Instituto se pueden ganar elecciones o perder elecciones. Aquí no se ganan, se ganan en las urnas y lo acabamos de ver el 2 de junio", dijo en conferencia posterior.

Taddei Zavala instó a esperar a que concluyan los Cómputos Distritales que iniciaron el miércoles y tienen como plazo hasta este sábado, para así determinar la totalidad de votos que la ciudadanía dio por cada partido.

Recordó que para la designación de escaños y curules se hace por medio de una fórmula y la cual, aseguró, "la vamos a hacer de manera muy transparente".

"La propia constitución nos va llevando de la mano, nos guía paso a paso para la aplicación de la fórmula", dijo.

Durante la sesión del Consejo General, PAN y PRI expresaron su preocupación por la sobrerrepresentación del bloque de Morena, PT y PVEM en el Congreso, ante lo que pidieron al INE velar por las minorías al momento de determinar cómo se conformarán las Cámaras de acuerdo con los votos.

# Rechazan atraer recuento en Jalisco

JORGE RICARDO  
Y MAGGIE URZÚA

Con el argumento de que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC) no da certeza, la dirigencia nacional de Morena solicitó ayer al Instituto Nacional Electoral atraer el conteo de la elección a la Gubernatura, medida que fue rechazada por la presidenta del INE, Guadalupe Taddei.

“Ya no es el momento jurídicamente oportuno ni viable, así es que es totalmente improcedente”, respondió ayer en conferencia de prensa, luego de que Morena solicitó que el proceso fuera atraído.

El partido guinda denunció irregularidades, entre ellas el haber hallado boletas en una bolsa de basura.

Taddei, con “respeto a su autonomía”, sólo llamó a la autoridad electoral de Jalisco a acatar los protocolos, luego de que unas boletas de Zapopan no fueran entregadas al distrito correspondiente y al suscitarse una protesta fueron devueltas en una bolsa oscura.

“Existe el protocolo para el intercambio de boletas e incluso de paquetes que se encuentran en una urna y que corresponden a otra elección.

“Si existe ese protocolo, lo contempla nuestro reglamento de elecciones, hay que hacer uso de él con toda la tranquilidad y la transparencia posible”, explicó.

También pidió esperar a que concluya el conteo final, aunque en la sesión algunos participantes reclamaron la lentitud del conteo.

Antes, Mario Delgado, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena, había acusado que el IEPC ha omitido los recuentos voto por voto en casillas con actas ilegibles, hecho re-

## Amenazan a titular de IEPC

MARTÍN AGUIÑO

GUADALAJARA.- El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC) reportó que la consejera presidenta de ese organismo, Paula Ramírez Höhnne, recibió ayer una amenaza de muerte a través de la red social Facebook.

“La amenaza (...) se agrega a una serie de hechos intimidatorios que se han ejecutado en contra del personal del Instituto y nos han impedido desempeñar nuestras funciones en un clima de civilidad”, informó el organismo electoral en un comunicado.

Desde que el Consejo General del IEPC inició con el proceso de conteo y recuento de votos el miércoles, en los Consejos Municipales y Distritales se han registrado incidentes como manifestaciones, agresión a empleados del Instituto y presencia de personas armadas.

Ramírez Höhnne indicó que presentó una denuncia ante la Fiscalía del Estado.

conocido por la propia consejera presidenta, Paula Ramírez Höhnne, y no se están reportando todos los votos.

“Es importante que alguien más entre a contar. Hay ineficacia, hay dolo por parte de la autoridad electoral en el Estado, por lo menos de su presidenta”, declaró Delgado.

El caso llegó a la conferencia mañanera del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien, en otras palabras, pidió prudencia a sus copartidarios sobre la elección en Jalisco.